
 

 

楽しみは自分たちでつくる。（遊びを通して学ぶ） 
危ない，逃げて～，今だ～！ 

昼休みの校庭は，蜂の巣をつついたようです。ところ狭しと

駆け回る子ども達は真剣そのもの，でもとても楽しそうです。 

好天に恵まれたこの日，集会委員会企画の「全校生しっぽ取り

大会」（中学年の部）が開催されました。ルールは簡単，時間

内に相手のパンツから出ているしっぽ（スズランテープ）を取

って，多く集めたチームの勝ちです。クラス対抗の総当たり戦

ですから大会は俄然盛り上がります。集会委員会が準備や進行も進めます

ので，この日，４年生～６年生までの委員は大忙しです。しっぽの準備や

予告の放送，ルール説明などやることがたくさんです。そんな委員の苦労

を知ってか知らずか，校庭へ出てきた子ども達，早くやらせろとばかり，

開会式はなかなか落ち着きません。それでも，開始の合図でついに始まり

ました「しっぽ取り大会」。 

 息を切らし汗だくになりながら校庭を走り回る子ども達，どのクラスも

事前に作戦を考えていたのでしょう？あちらこちらで駆け引きが始まりま

す。相手の注意をひきつけておいてその隙に仲間がしっぽを取ったり，二

人で背中を合わせて尻のしっぽを見せない作戦に出たりと，なかなかやり

ます。 

  

子どもは遊びからたくさんのものを学びます。作戦を練ることの面白

さ，ルールを守る大切さ，チーム対抗となると一体感も生まれます。力を

合わせることの大切さや集団に帰属することの心地よさを実感できるのも

遊びです。何より楽しい時を共有できます。時を忘れ大声を張り上げ，思

い切り走り回りながら自分を解放する時間もたまには必要です。そして，

それらを上学年の子ども達が企画していることに大きな意義があります。 

 ちなみに昼休みは休憩時間となります。法的にいえば仕事をせずに職場

を離れてもよい時間です。しかし，本校のスタッフは子どもの輪に飛び込

み一緒になって遊びます。手前味噌ですが頭が下がります。 

 大会後，顔中から湯気を出し教室にもどる子ども達，３年生の一部で判定が不服だとクラス同士で言い争も起

こりましたが，最後は互いに納得しルールを守る大切さを感じとることが出来たようです。それらを含めて大成

功のしっぽ取り大会でした。 

 集会委員会主催の大会は今後も数多く予定されています。乞うご期待です。 

 

猛威を奮うインフルエンザ（手あらい，うがい，そして・・・） 

先週から今週にかけ，インフルエンザが猛威を奮っています。おそらくここ１か月の間に，のべ１００名近い

児童がインフルエンザＡ型に感染しました。ここ数年影を潜めていただけに，学校はその対応に大わらわの一週

間でした。学級，学年閉鎖や途中でのお迎えなど，急なお願いばかりでしたが，保護者の皆様から，「大変です

ね，先生方は大丈夫ですか？」との優しい気づかいを何度もいただきました。実はスタッフも感染し，大変な状

態なのですがなんとか踏ん張れそうです。 

冬休みまであと一週間，保護者の皆様もどうかお気をつけください。         裏面もご覧ください。 

石川小学校だより 



１２月オンライによる校長のはなし（優しさの伝染!？） 

日時：１２月６日１３：２０ 

場所：クリスタルホール 

 

今日も皆さんの頑張りが結果となり，たくさんの表彰がありました。今日は代表の友達への表彰でしたが，そ

のほかの皆さんもよく頑張りましたね。おめでとうございます。もう全校集会の予定時刻は過ぎようとしている

のですが，少しだけお話をさせてください。できるだけ短く話しますね。 

 

さて，先月から今月にかけて，様々な場所でインフルエンザが伝染していますが，今日のお話は伝染は伝染で

も「優しさの伝染」という話です。 

先月の末にとても嬉しいことがありました。それは，２年生のおもちゃパーテ

ィに招待されたことです。その日は１年生も大勢招待されていて，おもちゃ屋さ

んは大盛況でした。 実は校長先生はこの日招待状を受け取っていませんでし

た。だから，お邪魔していいかどうか迷いに迷いました。そこで，数日前の朝，

登校途中の２年生のある子に勇気を振り絞って「行ってもいいですか」と聞いて

みました。すると， 

「えー，きてくれるの。やったあ！こうちょうせんせい，まってますよ。」 

と，優しい声が返ってきました。 

 いよいよ当日，２年生の教室にお邪魔するとみんな大騒ぎ，とても賑やかでし

た。２年生の「いらっしゃいませ」の声や１年生の「ありがとう」が飛び交うとても優し

い空間でした。もちろん，おもちゃ屋さんもとても工夫されていて，楽しいものば

かりでした。校長先生も沢山のお店を前にわくわくしながらお店巡りをし，沢山

のプレゼントをもらいました。 

 しかし，最後の２年１組の教室にお邪魔して少し経つと， 

「もう時間です。２年生は廊下に集合してください。」 

と，担任の先生の大きな声が教室に響きました。時間切れです。校長先生はそのと

き，車を風で走らせるおもちゃのお店にお邪魔していましたが，店番の２年生も，

担任の先生のかけ声で廊下に出て行ってしまったのです。残念ながら，タイムオ

ーバーです。あきらめようとがっかりしていたその時です。先ほどまで店番をし

ていた子が，廊下から，教室を振り返り， 

「こうちょうせんせいつづけていていいよ，おわったらプレゼントがはこに入ってい 

るから。すきなものもっていってね。」 

と，小声で優しく声をかけてくれたのです。おかげで校長先生はその後も，

おもちゃパイティーを一人で楽しんで，プレゼントもしっかりいただきま

した。廊下では，２年生と１年生の終わりのあいさつが始まろうとしてい

ました。 

この日いただいた，たくさんのプレゼントは，早速玄関のクリスマスツ

リーに飾りました。それからそのツリーを見て校長先生は，毎朝とても優

しい気持ちになっています。 

 昨日は，教頭先生の誕生日，６年生がミニ誕生会を開いてくれました。

クリスタルホールにハッピーバースデーの歌声と一緒に優しさが広がりま

した。知らない間に，優しさは伝染するんだね。 

 

 今年，登校する日は今日を含めてあと１３日です。１２月もインフルエ

ンザじゃなくてコロナでもなくて，優しさがどんどん伝染する１２月になる

といいなあと思います。 

  

 

～以上のような話をするつもりでしたが，脱線したり，省いたり相変わらずでした。反省。～ 


